

## Severas apreciaciones del escritor italiano Luigi Barzini

### sobre la nueva República Española y sus hombres

New York, abril (Por correo). Acabado de llegar al «pier» de la calle 64, Luigi Barzini uno de los más profundos expertos en política internacional, a quien la caída de la Monarquía española ha sorprendido en plena navegación oceánica, ha tenido la bondad de darme, al correr de un «taxi» cargado de maletas, esta conferencia sobre el problema de la nueva república: El Trono de los Reyes de España ha caído después de una existencia de diez siglos. Se ha cerrado con esa catástrofe una historia milenaria que tiene un balance de grandezas incomparables, de glorias inauditas, de fastos fabulosos, de triunfos inmensos, de conquistas desmesuradas, de tragedias horribles y desesperadas decadencias.

Se ha replegado como una ala rota el estandarte real que on-

deaba sobre todos los mares y todos los continentes cuando la bandera inglesa era todavía el símbolo de una pobre pequeña isla sin importancia. Se ha replegado el estandarte que fue del Almirante del Mar Océano, Cristóbal Colón.

La historia de la Monarquía española está íntimamente ligada con la historia de cien pueblos y sobre los dos hemisferios ha quedado la huella de la potencia de los únicos soberanos que, al final de la Edad Media, parecía que habían heredado la ciencia romana del dominio.

Monumentos, costumbres, leyendas quedan para marcar las trazas de la voluntad de los Reyes españoles, desde Flandes hasta California, desde el Río de

la Plata a las Filipinas, desde Sicilia hasta Cuba, desde México hasta las costas de Castilla es la lengua de treinta pueblos.

—  
¿Cómo pudo el pueblo español llegar a separarse de su monarquía? El Rey Alfonso es la última víctima de una impaciencia y de una ansia imprecisa, sin meta, nacidas de un desaliento nacional. El esfuerzo de España para mantener sus exorbitantes dominios, durante dos siglos, había postrado el país y dispersado energías humanas inconmensurables. Se poblaban lejanas regiones y se despoblaba España. El siglo diecinueve la encontró cansada, extenuada, trágicamente inconsciente de su debilidad, sorprendida de su derrota.

Perdidas sus posesiones, pobre, no podía volver a empezar, no podía comprender. Clavada por su carácter de acero como en una cruz, firme en los sistemas y las ideas del tiempo de sus esplendores, los acontecimientos de la nueva Europa la arrollaban sin que ella pudiera entenderlos. Y para su desgracia, más allá de la Mancha, más allá de los Pirineos existían potencias que ya no querían que subsistiera en el mundo una España grande. Demasiado habían luchado para derribarla.

—  
En la desorientación y en la impotencia de España, sus vecinos encontraban condiciones ideales para imponerse y

dominarla, y en efecto, desde Napoleón hasta hoy, la política de los franceses hacia los españoles ha sido una política de presión, de patronado, de disgregación. La tradición de la política exterior francesa es la de no permitir que más allá de sus fronteras surja una potencia de primer orden. Es la política cuyas bases dictó el Cardenal de Richelieu.

Como era de esperarse, es la emigración española en París la que ha preparado la oposición que logró al fin derribar a Primo de Rivera. Un Gobierno fuerte en Madrid o en Roma es una obsesión para el Gobierno de París, por eso los antifacistas encuentran en Francia apoyo y dinero, por eso los revolucionarios españoles tenían su centro de operaciones en la segunda plana

### A la Santísima Virgen Milagrosa

Vengo, Virgen Milagrosa, al pie de tus altares, con flores y cantares tus glorias a ensalzar. Recibe, Virgen pura, los lirios y las rosas, mil flores olorosas, que llevo hoy a tu altar.

¡Qué bella eres María! tus ojos refulgentes derraman a torrentes su lumbre celestial; de espléndida corona tu frente está ceñida, de gloria está circuida, de honor y majestad.

¡Qué bella eres María! ¡Qué pura y milagrosa! Tus labios son de rosa, de nieve tu color..... Mirando tu hermosura nuestra alma se enajena; pareces la azucena del valle encantador.

¡Qué bella eres, María! Ropaje de inocencia protege tu existencia y encubre tu beldad. No existe ni una mancha que empañe su blancura; por ti la sierpe impura quedó vencida ya.

¡Qué bella eres, María! Los ángeles pasando tu huella van besando, latiendo de placer. Y entonan placenteros su cántico de amores, y esparcen frescas flores postrados a tus pies.

¡Qué bella eres, María! La aurora no es más bella;

ni el astro que descuella la noche al comenzar; bien pueden humillarse las flores en su tallo, que a ti, la flor de mayo, no pueden igualar.....

Al pie de tus altares, de flores esmaltados, ¡Ah! venos hoy postrados a impulsos de tu amor. Pedímoste, ¡oh María! ¡Oh Madre de pureza! Nos rindas con largueza tu gracia y tu favor.

De hoy más, será María, tu nombre nuestro escudo, tu amor el dulce nudo que Dios bendecirá. Y tu inefable vida darános el modelo que para hallar el cielo las sendas mostrarán.

El mayo se reviste por ti, de gayas flores; por ti, ¡oh amor de amores, se vuelve el mundo Edén! Y el alma en él ufana, percibe en tu sonrisa su más preciado bien.

José T. Pagani M.

### Bibliotecas escolar-municipales para Coronado, Grecia y Naranjo

Por iniciativa del Representante Lic. don Alfredo Saborío se ha llevado a la Cámara Nacional un proyecto para que Grecia, Naranjo, San Pedro, Villa Quesada, Zarcero, Coronado y

### La señorita Matilde Chaverri Ch.

«Bienaventurados los limpios de corazón porque ellos verán a Dios.»

Con esta de las ocho bienaventuranzas, abrumados, apesadumados, tristes, consignamos el nombre de esta preciosa reliquia, la cual vivió en el seno de la sociedad herediana en setenta y dos años vividos fue una cadena de oro formada de virtudes agradables a Dios que habrá recibido su alma blanca, luminosa, llena de merecimientos, introducida a las moradas de la Patria celestial por manos de la Virgen del Carmen, a la cual sirvió desde muy niña y militó decididamente en sus hermosas filas, contando la Inclita Tauromatúrga tan buena hija, toda piedad probada con amarguras, toda amor para Ella.

Con la sentida muerte de esta humilde y sincera señorita, profundamente religiosa, no podemos comprender la significativa pérdida que hemos experimentado, porque su cá-

Pasa a la 4a. plana

Montes de Oca, tengan bibliotecas públicas.

Este plan ha agradado mucho y es seguro que será inmediatamente aceptado y ejecutado.

Las juntas escolares darán sus locales y los municipios el alumbrado.

### Fallecimiento de Monseñor Riveiro, Arzobispo dimisionario de Guatemala

En la ciudad de New Orleans ha dejado de existir a edad bastante avanzada, Mons. Raimundo Riveiro y Jacinto, Arzobispo dimisionario de Guatemala.

Nació en Cobán, Guatemala, el 17 de febrero de 1854. Tomó el hábito de la Orden de Santo Domingo el 2 de febrero de 1868.

A consecuencia de la Ley de excomunión dictada por el Gobierno Liberal de 1872, abandonó el convento e ingresó en el Seminario donde hizo sus estudios eclesiásticos. Recibió la ordenación en Comayagua el 3 de abril de 1877.

Después de una larga práctica en el ministerio parroquial, fué nombrado Rector de la iglesia

de Santo Domingo de Guatemala, cargo que desempeñó por largos años, hasta el 10 de mayo de 1914 en que se le consagró Arzobispo en Roma el 8 de abril del mismo año, siendo consagrante el Eminentísimo Cardenal Merry del Val.

Regresado a su patria atendió la grey que se le confiara con verdadera solicitud paternal hasta 1920. En ese año y por circunstancias creadas por los cambios políticos, elevó al Romano Pontífice su dimisión, la que le fué aceptada, encontrándose a la sazón en Roma con motivo de su última visita *ad limina*. Residió un tiempo en Europa y luego se

Pasa a la cuarta plana

### LE ROGAMOS ACERCARSE

a nuestras oficinas cuando necesite una conexión, traslado o retiro de servicios eléctricos, pues para evitar dificultades futuras pedimos que se firme la solicitud correspondiente.

Por tal motivo no es posible aceptar órdenes de esta naturaleza dadas por teléfono.

En casos de nuevas conexiones o traslados es de rigor el previo visto bueno municipal.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?  
 Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

**CONTINENTAL portable**

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartás escrita con la CONTINENTAL portable.

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS  
 DE VENTA EN LA

**LIBRERIA LEHMANN**  
 (SAUTER & Co.)

**Severas apreciaciones del es.**

Viene de la primera plana ciones en París, por eso durante medio siglo Barcelona ha sido una gran puerta abierta a la propaganda revolucionaria con raíces francesas.

Francia nunca ha ocultado su temor por un posible acuerdo naval entre España e Italia. El gobierno de París quiere que España sea siempre para ella un camino abierto y seguro para sus tropas africanas. Es posible que ahora ya esté tranquila en cuanto a esa suprema finalidad. La nueva república ha tenido su cuna a orillas del Sena.

España tiene ahora en Zamora a su Kerensky, pero no tiene un Lenine; desgraciadamente cuenta con más de una docena de ellos. Como Kerensky, Alcalá Zamora cree que podrá mantener unida la nueva República con la fuerza de la elocuencia y el calor del entusiasmo. Es una ilusión propia de su mentalidad de abogado. Las fuerzas disgregadoras han sido desencadenadas y ya empiezan a lanzar su llamamiento a los apetitos de las masas. La multitud sublevada espera cambios profundos e inmediatos en las condiciones generales del país y la natural desilusión lanzará la masa en manos de los extremistas.

La república se encuentra frente a los mismos problemas de la monarquía — problemas económicos financieros, sociales — agravados por las incertidumbres y las inestabilidades del momento, mientras surgen los nuevos tremendos urgentes proble-

mas impuestos por la amenaza de una inmediata disgregación del conjunto nacional.

Buena o mala la monarquía era una fuerza de cohesión unitaria. Era la piedra base que vinculaba las tendencias del regionalismo a la estructura estatal. Y era el poder continuativo que refrenaba las corrientes destructivas del comunismo y la anarquía, en las cuales los republicanos veían una ayuda para vencer y hoy que han vencido, empiezan a darse cuenta de que tienen a un enemigo.

Antiguísimas tendencias históricas de la independencia regional se despiertan ansiosas donde quiera, juntamente con las recientes del comunismo y del sindicalismo. Todos los microbios tienen buen campo de acción en los organismos debilitados. Viejas enfermedades vuelven mientras las nuevas se manifiestan. El ver en este cuadro la creación de una federación de tipo norteamericano, es fenómeno de incompreensión. Los Estados Unidos de Norte América han nacido sin pueblo. Treinta y cinco estados de la Unión se han ido formando en territorios desiertos, como idénticas manifestaciones de un poder central. La unidad ha llegado a los Estados Unidos antes que la historia.

Por las pocas noticias que me llegaban a bordo he visto que la tendencia de los separatistas es la de reconocerle a Madrid tan solo las responsabilidades y los gastos de la defensa común.

¿Qué puede hacer el Gobierno republicano contra esa tendencia

**Lea esta interesante carta** de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente del presupuesto para remediar la deficiencia.

DOCTOR ALFONSO ACOSTA  
 Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania.

contando como cuenta con la sola arma de sus oradores? Es muy difícil que pueda crearse una unidad con palabras. Y no puede crearla con la fuerza: primero porque no se ve en España el Jefe capaz de una actuación poderosa; segundo, porque es dudoso todavía que Madrid pueda disponer de la fuerza; y en fin porque el empleo de la fuerza traería aparejado el estallido de esa guerra civil que la Monarquía ha querido evitar con el voluntario exilio.

La nueva república española se encuentra frente al mismo abismo en el cual precipitó la breve república española de 1869. La anarquía es su peligro mortal.

Fue la anarquía española de aquella época la que provocó de manera indirecta la guerra franco prusiana, por el temor de París a que un príncipe alemán llegara a coronarse Rey de España. La integridad de España es indispensable no solamente para el porvenir de aquel gran pueblo latino, sino también para la paz de Europa.

Quien mire lejos no puede menos de considerar con angustia los acontecimientos de la gran Nación hermana de raza e idioma lanzada sin piloto en tan terrible tempestad.

**Anunciar es vender**

**Gran Hotel Metrópoli**

San José Costa Rica

El único en su género.  
 Donde mejor se come.  
 Visítenos. Saldrá complacido

**VICTOR CESPEDES DUKE**  
 Administrador Propietario.  
 TELEFONO 2861

**PANORAMA**

Para "Correo Nacional"

Todo se vende

Entre los procesos célebres, uno de los de 1828, en el que figuró como protagonista Guillermo Burke quien comerciaba con cadáveres humanos; para surtir-se de su «mercancía», asesinaba a cuantos podía. Y de uno de estos «príncipes del delito» se refiere que inventó ahogar a sus víctimas suspendiéndoles sobre una tina con agua, a fin de que «el artículo» no apareciera con taras y defectos.....

El Padre Nuestro, la Oración Dominical, traducido a todas las lenguas conocidas entonces, se halla escrito en las paredes de una casa de Religiosos, construída sobre el mismo sitio en que N. S. J. enseñó a sus Apóstoles la gran fórmula de la oración vocal; esa casa pertenecía a la familia carmelitana.

Entre los tesoros de nuestra Biblioteca Nacional, está una obra que contiene el Padre Nuestro, escrito en ciento cincuenta lenguas.

Y, si es verdad que cada hombre vale por otro hombre, según el número de lenguas que conoce, ¿cuanto valdrá aquél Obispo católico de una diócesis de E. U. de A., que habla 16 idiomas con los señores seminaristas de su tridentino?

Poder pensante. Cuando a Roma le fué imposible seguir gobernando al mundo con la fuerza de las armas, lo continuó dirigiendo con la potencia de su pensamiento, de su Derecho Romano.

—Existe en la conciencia de todos los pueblos un legislador universal; se llama Dios

—Se hunden en la tumba los hombres buenos; pero siguen viviendo en el recuerdo de sus prójimos.

—Cuida de que no caigas; si estás caído, levántate; si tu her-

mano es incapaz de alzarse por sí mismo, tiéndele tu mano.

—Algunas heridas no cicatrizan jamás: las del corazón, del buen nombre, del crédito.....

—¡Curioso! todos hablan de la felicidad, la desean, la buscan; y no están de acuerdo en lo que es, en dónde se halla, quien puede darla.

Hubo días, de nosotros no muy lejanos, en que los Embajadores de Marruecos, si habían de ser recibidos por el gobierno español, debían ir cargados de valiosos regalos.

ADIVINANZAS

«Allá arriba, en aquel cerro, Un niño está bailando; Pero, para bailar bien, La cuerda le van tirando.

Carbón se apaga, Carbón se enciende; ¡Qué luz tan grande Que no se entiende!

**AL VUELO**

Don Horacio Núñez Monge, quien fué operado, ya abandonó la Clínica Figueres. Que siga mejor.

—En San Isidro de Heredia se está desarrollando una misión católica por parte de los consagrados Padres Redentoristas.

—Por asuntos políticos hizo viaje a Nueva York el Licenciado don Ernesto Martín. Fué a conferenciar con el Ministro de Washington.

—La viuda de don Gerardo Castro Saborío obsequió dos librerías para la escuela de San Pedro.

—Los vecinos de Pitahaya, piden exención de derechos municipales por sus excusados sépticos.

**Doctor CASASA - Médico Cirujano**  
 — Graduado en Barcelona en 1899 —  
 Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

**ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS**

CURA RADICAL, rápida y segura de las enfermedades pulmonares de BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS por mi sistema especial y exclusivo de mi conocimiento e invención; tratamiento conocido, de éxito indiscutible y el único procedimiento que ha controlado numerosas CURACIONES en más de tres mil quinientos enfermos tratados, procedentes de todo el país y bastantes de las vecinas repúblicas de Panamá y Nicaragua.

Consulta especial todos los días laborables desde las 7 a.m.  
 Tratamientos rápidos y efectivos para la curación de toda clase de enfermedades agudas y crónicas de MEDICINA INTERNA, DIATÉSICAS, DISCRASICAS, DISTROFICAS Y SEXUALES.

CONSULTA GENERAL todos los días laborables de 7 a 10 a.m.  
 Consulta con tratamiento apropiado simple: ₡ 3.00.  
 Consulta con tratamiento apropiado especial: desde ₡ 5.00.  
 Despacho:—Calle 12, de la Capilla de Los Angeles, 90 v. al Sur, acera Oeste, San José

**Rafael Meza - Cirujano Dentista**  
 ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela  
 — TELEFONO 4215 —

En Heredia encontrará Ud. el

## Gabinete Dental Eléctrico Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

### Los propagandistas protestantes aman el dinero y su barriga antes que a Dios y al prójimo

Dinero, una buena barriga y un cargamento de biblias, he ahí el equipo de esos explotadores sin conciencia. Quien dice cándidamente *reverendo* (que nada tiene de ello), dice buena barriga y muchos dólares para conquistar almas *para honor* del gran arquitecto, cogidas con la miel con la cual se atrapan moscas. El consabido dólar, fundamento del protestantismo, sirve únicamente para atrapar almas que por interés personal huyeron del manso rebaño de Cristo, todo luz y verdad, en donde «su cruz es suave y su carga liviana; porque muchos son los llamados y pocos los escogidos.» La paciencia protestante, como no es legítima pronto se fastidia de esas almas vendidas por dólares y una biblia, *per cápita*, poco a poco sin que lo sientan mucho, les quitan la pitanza, se desbandan y aunque un poco tarde, comprenden que fueron víctimas de un engaño, que comprendieron que la lectura de la biblia (la que nunca entendieron) se redujo a cantos y vieron la representación de una comedia de farsas interminables; porque, francamente, no hay como la Santa Madre la Iglesia Católica, la que nos conduce cariñosamente por el camino de la verdad y la vida, la cual da

más amplias garantías y la más segura en la hora de la muerte, bastando la prueba que muchísimos extraviados a la hora de las tristes cuentas, vuelvan al camino verdadero, sin tantos indigestos, inservibles sin valor moral, que no mueven nunca al perdón de la Justicia Divina irritada contra esa alma que se hace indigna de entrar en el cielo, por estar sin el vestido de boda de que habla la parábola y proporcionado sólo por los mandamientos y sacramentos de la ley de Dios que quebrantara torpemente.

Por más que los secuaces de Lutero hablen de Dios y de su amor, hablan hipócritamente, porque su principal dios es el dinero, la comodidad en todo, cuidando lindamente de su barriga, porque siguen en ese orden a sus comparsas, Calvino, Zuinglio, Carlostadio y otros buenos logreros embaucadores. Estos sujetos se entusiasmaban hablando de Dios, sin sentir lo que decían, porque su alma y su corazón andaban en otras regiones y el mismo demonio se reía de la fama de estos testaferreros, los cuales hoy como ayer son de la misma camarada, mas ellos, contentos con su barriga satisfecha y su bolsa bien repleta... y vengán biblias y dollars.

**SALMON SARDINAS OSTIONES ENCURTIDOS MERLUZA BESUGO - CAMARONES LANGOSTA - CANGREJOS**  
Ha llegado a  
**EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**  
TELEFONO 3933

¡Ah, qué grandes cristianos aparentan ser! Para una *misión*, (palabra que significa engaño al prójimo) se alistan opíparas comilonas, un almacén bien surtido de ropas, un buen y bravo dog (perro), binóculos, una docena de pares de calzado, una tonelada de biblias; pero lo principal, la dichosa bolsa igual a la de Judas el cual siempre la llevó hasta el tremendo día en que se ahorcó, como hacen los protestantes inmisericordes, que cada día venden al Divino Maestro por treinta monedas. Hay que oírles cuando repiten constantemente que ellos son *el evangelio puro que salen a recoger ovejas descarriadas.....!*

Ninguno de esos *reverendos*, falsos e hipócritas profetas, ha muerto nunca en defensa de una oveja, menos sufrido martirio (¡por tontos de capirote!) pero sí han llevado vida regalona que le proporcionara ataques apoplécticos por indigestión causada por opíparas viandas y vinos espirituosos.

El misionero de Cristo, muere con la sonrisa en los labios, en la más envidiable paz, en lo espeso de las selvas, besando un crucifijo al cual sirvió y por el cual introdujo almas al cielo.

Por eso repetimos: Los pastores protestantes aman el dinero y su barriga antes que a Dios y al prójimo.

Alberto Quesada L.

Heredia, 17 de mayo de 1931.

## Renuncia

no admitida en la Liga Social Católica

Por sus muchos trabajos quiso retirarse de la Secretaría de la Directiva de la Liga de Acción Social Católica, don Benito Marín Quirós.

La asamblea consideró que el dimiteinte ha sido un socio entusiasta, puntual y que amerita a la Liga y por ello se designó un comité para que le dé explicaciones, pues si a la vez el Sr. tuvo una ausencia fue por enfermedad justificada.

Los ligados no quieren que su buen consocio se retire.

## Dama enferma

D.ña Dora Castro Ureña de Faurz se halla en cama desde hace una semana. Deseamos su restablecimiento.

## EXQUISITO PAN

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la Panadería San Cayetano, contigua a la Bóveda La Victoria, calle 12 Sur.

Antonio Arce, Propietario.

### Agradecimiento a la Santísima Virgen Milagrosa!

Teniendo a mi hija María del Carmen enferma de la garganta, de gravedad, varios doctores que la vieron me aconsejaron que la llevara al Hospital de "Ancón" pues su estado era delicado y tenían que operarla. Yo entonces hice una promesa a la Santísima Virgen Milagrosa por medio de la Sor Superiora "Nicot" de la Santa Familia que ha sido para mí no una Hermana de la Caridad sino una segunda Madre, pues ellas son ángeles de la tierra que pasan haciendo el bien a la humanidad doliente.

Fue un prodigio patente que hasta los mismos Doctores tie-

nen que reconocer. Apenas le puse la Medalla de la Santísima Virgen Milagrosa mi hija tuvo un cambio radical, y a los ocho días ya mi hija estaba fuera de peligro, completamente curada sin necesidad de operarla, y como ofrecí publicar esta gracia doy gracias infinitas a Dios y a la Santísima Virgen de todo corazón por el favor alcanzado y a Sor Superiora "Nicot" por la ayuda y beneficio que he recibido y que nunca olvidaré.

Alfredo Pagani M.

María Gudiol de Pagani

Panamá, Mayo de 1931.

### Un socialista convertido

Uno de los dirigentes más prestigiosos del socialismo alemán, Jorge Bleier, ha publicado en Mónaco un opúsculo, en el cual narra su conversión al catolicismo y los motivos que le impulsaron a abjurar de tal partido.

A los dieciocho años, Bleier no creía en Dios. Desde 1910 a 1925, fue director de un importante diario.

En el año 1925 comenzó a dudar sobre la sinceridad de los socialistas, cuando un nuevo hecho le hizo abrir los ojos y entender mejor las cosas.

Un compañero suyo, socialista fanático, después de haber pasado treinta años en la indiferencia religiosa, al morir pidió los últimos sacramentos.

Bleier preparó entonces un artículo sobre tan extraño caso, pero el comité del partido le prohibió terminantemente publicarlo. Sorprendido de que los socialistas tuviesen tanto miedo de la realidad de los hechos, se retiró del partido y volvió a la práctica de la religión.

Es sobremanera interesante lo que Bleier escribe sobre la pretendida neutralidad del mismo partido en lo que se refiere a materia religiosa, sobre los obstáculos que los secuaces de Marx hacen a los católicos con el fin de neutralizar los esfuerzos que éstos llevan a cabo para iluminar las inteligencias.

Mientras tanto, en el mismo socialismo, el 80 por ciento, y aún más, ignoran qué cosa sea realmente el socialismo.

«Quienquiera que se enrola en las filas del partido, no encontrará de cierto más que el odio a la religión y un veneno sutil que imperceptible penetra en las ve-

### La araña pescadora

Hay en América arañas gigantes que se atreven a atacar animalitos mayores que ellas, como ranas y aun pajaritos. Pero sobre todo es notable el «Thalassius» o araña pescadora del Africa del Sur, dotada de fortísimas patas, aunque no de gran tamaño.

Busca en la orilla un punto de apoyo al que se asegura con las dos patas traseras, extendiendo las demás en el agua y quedando luego en inmovilidad absoluta para no turbar su transparencia, aguarda la presa con paciencia de verdadero pescador. Cuando un pececillo se pone al alcance, lánzase sobre él rápidamente, y estrechándolo en sus férreas patas, lo arrastra a la orilla hasta sacarlo del agua. El pez muere, y así luego la araña puede devorarlo.

### Un motor solar

El profesor Robert H. Goddard, conocido como constructor de cohetes destinados para la luna, ha construido un motor solar, que aprovecha el calor del astro rey como manantial de energía. Su aparato consiste en un espejo de aluminio con la superficie convexa para arriba, que reconcentra los rayos del sol en un recipiente lleno de agua. El motor puede convertir en fuerza mecánica el 50 por ciento de la energía solar. Dando al espejo un diámetro de 30 metros se obtiene la fuerza de 650 caballos. El inventor espera poder aplicar su espejo motor a los automóviles y a los aeroplanos.

nas, arruinando las almas y las conciencias.....

Son palabras textuales del neo católico.

## Colorantes SUNSET

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

## Notas varias

Un núcleo de Diputados ha presentado a la Cámara un proyecto para autorizar al Ejecutivo a fin de que este pueda girar mil dólares a favor del Lic. don Alejandro Aguilar Machado, quien se encuentra actualmente en Europa, haciendo estudios de Derecho Internacional.

Durante la ausencia del Cónsul General de Costa Rica en Caracas, don Andrés Revollo y Samper, le reemplazara el Dr. don Benjamín Deras.

En vista de la mala situación reinante, numerosos inquilinos del Mercado se han dirigido al Municipio solicitando les sean rebajados los locales que ocupan, en un 30%.

Mucho sentimos el mal estado de salud del Presb. don Francisco Mendoza, Cura de Santo Domingo, quien últimamente ha ingresado en la Clínica del Dr. Figueres. Quiera Dios devolverle la salud cuanto antes.

El gremio de chóferes se ha dirigido al Sr. Presidente de la República protestando de algunos artículos del nuevo reglamento de tráfico y que a su juicio entorpecen en forma que no es legal el ejercicio de sus actividades.

El 6 del mes entrante llegará a Costa Rica el nuevo Ministro de Italia acreditado ante nuestro Gobierno, Excmo. don Victorio Negri.

A consecuencia de las continuas lluvias se han registrado algunos derrumbes en la línea al Atlántico. En la zona comprendida entre Paraíso y Turrialba ocurrieron cuatro lavados.

La Municipalidad de Atenas ha solicitado del Congreso autorización para contratar un empréstito por la suma de 40 000 colones que dedicará a obras de fomento, ornato e higiene.

El Diputado Lic. don Jorge Herrera ha pedido a la Cámara restablezca la partida 1.000 colones mensuales para la Cocina Popular Infantil. Ese auxilio quedó suprimido en el último presupuesto con gran perjuicio de los niños menesterosos.

## La señorita Matilde

Viene de la primera plana

lida oración era como el puro incienso que llegaba implorando a Dios por sus semejantes; sus caritativas manos que siempre estuvieron listas para dar la limosna a los pobres, en lo que ella sentía gran placer, las vimos pálidas, en el blanco ataúd en donde yacía como dormida, pues para salir triunfante de este valle de lágrimas sólo los buenos y los limpios de corazón sonríen al morir, y Nuestro Señor Jesucristo cuando se refirió a los niños lo dijo: «En verdad os digo que si no os hiciérais como uno de éstos, no entraréis en el reino de los cielos» y fue la señorita Chaverri alma de niña y a su edad siempre conservó su limpia alma como la casta azucena; el vil lodo de la tierra jamás manchó la blanca túnica de su alma sensible, generosa, nacida para el bien, para que el mal moral se viera más su iniquidad.

Los funerales en el templo del Carmen fueron solemnes, cual correspondía a la extinta, ofrenda querida, de lo poco y valioso que Dios munificente quiso para sí. A su entierro concurrió todo lo que en esta ciudad vale mucho, con lujoso acompañamiento de señoras y señoritas, asistiendo también Monseñor Volio, Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, Monseñor Benavides, Miguel Chaverri y Julio Víquez. La señorita Chaverri era tía de las señoritas Ermelinda y Flora Chaverri Rojas, de don Silverio, Joaquín y Eusebio Chaverri R. y hermana política de doña Simona Rojas v. de Chaverri y como ella nos tuvo distinción de cariño, hago mío también el hondo pesar que embarga a estos buenos amigos, cuyo luto llega a nuestro corazón.

Alberto Quesada L.

Heredia, 25 de mayo-1931.

## Para Coronado

Con el fin de mejorar y agrandar los hatos de Coronado, se acaban de importar diez cabezas de ganado Holstein, muy bien seleccionadas. Llegaron por la vía del Pacífico.

Están pendientes algunas otras

## Fallecimiento de M.

Viene de la primera plana

trasladó a Estados Unidos permaneciendo en Nueva Orleans, donde lo ha sorprendido la muerte.

El cadáver se embarcará próximamente para Guatemala.

Descanse en la paz del Señor Mons. Riveiro y reciban nuestro pésame los hermanos católicos guatemaltecos.

## Del Exterior

El gobierno de España ha anunciado que desde el 1º de julio se hará una gran reducción del Ejército peninsular y el de Marruecos.

El jefe catalanista Maciá realiza actualmente una gira por los pueblos de la provincia de Lérida, recomendando que voten en el próximo plebiscito en pro del estatuto.

La policía rumana ha descubierto un complot que debía estallar el primero del mes próximo y que comprendía el incendio de iglesias, lanzamiento de bombas y otros excesos.

En la costa Norte de Honduras aun prosigue la revolución. Aunque el Gobierno anuncia que ésta ya fue aplastada, el hecho es que todavía los rebeldes dan muestras de actividad, tal como la toma de Tela el sábado último.

La peseta ha sufrido nuevas depreciaciones. El gobierno republicano se esfuerza en contrarrestar la baja.

El gabinete del gobierno polonés ha dimitido.

## Ventana que atrae

Don Julio Vargas tiene medio locos a todos los chiquillos de su vecindad con un Don Pancho a caballo y de cuerda. Esto le está popularizando más su negocio, especialmente por su remedio Cuajam que ha curado aquí a más de 500 asmáticos.

Bien por Julito.

importaciones para esa región y la de Cartago.

Cada día crece más el entusiasmo por mejorar nuestras vacadas.

Ya son cerca de 200 las cabezas de ganado traídas de los Estados Unidos.

Anunciar es vender

## El Zeppelin sobre el Santo Sepulcro

El día 11 de abril llegó a Palestina, procedente de Egipto, el gran dirigible alemán «Graf Zeppelin.»

En Jerusalén hizo evoluciones sobre la ciudad, saludado por una enorme muchedumbre de gente que gritaba con entusiasmo y admiración, Dos veces pasó sobre la Basílica del Santo Sepulcro en señal de veneración.

Después de haber pasado sobre la residencia del representante de Inglaterra, el Consulado y el barrio alemán, el Zeppelin salió para Constantinopla.

## Agradecimiento de un regalo de Costa Rica

para los managüenses

† José Antonio Lezcano, Arzobispo de Managua y Metropolitano de la Provincia Eclesiástica, en Nicaragua, 7 de mayo de 1931.

Saluda atentamente al Sr. Dn. Macabeo Vargas Castro, al agradecerle cordialmente su afectuosa condolencia y frases de consuelo y el óbolo de cinco dólares de sus discípulos de la Escuela de San Pedro de Montes de Oca, en nuestro magno infortunio.

(f) † MONS. LEZCANO

## Agradecimiento

Doy infinitas gracias a la Santísima Virgen del Carmen que por su intercesión ha librado a mi hermana de la operación de un pie.

L. de M.

Escasú.

## Botica VARGAS

Esmerado despacho de recetas.—Medicinas frescas y puras.—Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

DEPOSITO DE OXIGENO

Apartado 716 — Teléfono 2812

ELIAS VARGAS M.,  
SUCESORES

San José, Costa Rica.

## Cuadros al oleo de Alemania para el Presdnte. Hoover

(A. D.)—Hace algún tiempo apareció en la prensa norteamericana y alemana la noticia de que el Presidente Hoover había encomendado al pintor alemán de cuadros históricos Enrique Lauer le preparara varios cuadros sobre la aldea natal de sus antepasados. Como resultado de ese pedido han llegado a Nueva York con el vapor «Hamburg» de la Hamburg-Amerika, tres cuadros al óleo que al día siguiente estaban en manos del Presidente de los Estados Unidos.

El genealogista alemán profesor Herrmann F. Macco, de Berlín, había demostrado hace tiempo que los antepasados del actual Presidente de los Estados Unidos procedían de Ellerstadt, población del Palatinado renano. Ellerstadt se encuentra sobre el ferrocarril Rhin-Haardt, entee Eudwigshafen y Bad Durkheim, y tiene especial fama por su buen vino. Constituye la mayor parroquia vinícola de Alemania y ya el «Lorcher Codex» del año 784 menciona la viticultura de Ellerstadt. Los antepasados del presidente Hoover vivieron en la quinta Huber, que hoy se encuentra en la calle Fliess, pero que en 1900 debió ser dividida por encontrarse en ruinas. El presidente procede de la familia de Andreas Huber que, muy joven aun, emigró a Pensilvania a principios del siglo XVIII, adoptó en 1738 la ciudadanía norteamericana y más adelante, bajo el nombre de Andrew Hoover, construyó un molino que aun hoy subsiste con el nombre de «Hoovers Mill.»

El presidente Hoover tiene, pues, ahora los tres cuadros que sobre la aldea natal de sus antepasados le ofreció el pintor alemán Enrique Lauer. Los cuadros representan: el primero, la antigua quinta Huber, con la casa que ocupaban los antecesores del actual presidente norteamericano; el segundo, la población de Ellerstadt con sus viñedos otoñales y el panorama de Schwartzwald y Odenwald y el tercero la población de Ellerstadt con el panorama de los Montes Haardt.

## Anunciar

es vender

## HISTORIA UNIVERSAL

En 46 tomos profusamente ilustrados y escritos parcialmente por profesores especialistas bajo la dirección del eminente historiógrafo Guillermo Oncken.

Nueva edición revisada después de la guerra europea, a precio de ocasión, se vende una en la oficina de este periódico.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA